

Kommandantenprüfung

2023-05-02 16:00 von Bernhard Wagner

Neu gewählte Kommandanten müssen innerhalb von zwei Jahren die Kommandantenprüfung ablegen, die sie zur Führung einer Feuerwehr befähigt. Unser HBI Andreas Sauseng wurde bei der Wehrversammlung 2022 zum Kommandanten der FF St. Radegund bei Graz gewählt und absolvierte im April 2023 den viertägigen Vorbereitungskurs für die Kommandantenprüfung bei der Landesfeuerwehr- und Zivilschutzschule in Lebring.

Die Schwerpunkte dieser Prüfung liegen bei den organisatorischen, rechtlichen und operativen Aufgabenbereichen, die das Führen einer Feuerwehr als Kommandant mit sich bringt. Neben einer vorab auszuarbeitenden Projektarbeit musste sich Andreas Sauseng einer schriftlichen und einer mündlichen Prüfung vor einer vierköpfigen Kommission unterziehen. Als Projektarbeit wählte Andreas Sauseng die Ausarbeitung eines Objekteinsatzplans für die neu eröffnete Firma kvf.technology im Ortsteil Ebersdorf. Objekteinsatzpläne zielen darauf ab, ein Objekt in seiner Gesamtheit zu studieren und für einen allfälligen Ernstfall aufzuarbeiten. Daraus entsteht dann ein Alarmplan, nach dem in einem Ernstfall nach Feuerwehrlogistik vorgegangen werden kann. Feuerwehrgesetz, Löschwasserversorgung und Brandschutz standen ebenso auf der Agenda wie Fahrzeugbeschaffung, Auszeichnungen, Taktik und Ausbildung. Aber auch Rhetorik und das Auftreten des Prüflings werden bei der kommissionellen Prüfung bewertet.

Mit Stolz dürfen wir verkünden, dass HBI Andreas Sauseng die Prüfung am 02.05.2023 mit Erfolg bestanden hat.



